
ОБЪЕДИНЕННЫЙ АРХИТЕКТУРНО-ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ФОРУМ 2023 В ГОРОДЕ АЛМАТЫ

СПОНСОРЫ ФОРУМА

10-11 ноября 2023 г. Союзом архитекторов Республики Казахстан и Союзом градостроителей Казахстана организован и
проведен объединённый Архитектурно-Градостроительный Форум: форум Союза архитекторов 2023 и XVIII
Градостроительный форум «Казахстан-2023». Форум проходил на площадке Союза архитекторов РК в гольф-клубе «Нуртау».
География мероприятия была очень обширная: участники представляли архитектурные вузы и проектные компании городов
Алматы, Астаны, Актобе, Атырау, Жезказгана, Караганды, Павлодара, Темиртау, Туркестана и Шымкента. На форуме
присутствовали представители уполномоченных государственных органов в лице акимата г. Алматы, КДС и ЖКХ
Министерства промышленности и строительства РК, главные архитекторы и представители Управлений архитектуры с
регионов Казахстана. Отдельно стоит отметить участие гостей из соседних стран: Республики Беларусь и Кыргызской
Республики. Всего в форуме участвовало более 300 специалистов и профессионалов отрасли. Форум проходил в формате
круглого стола и выставки-семинара. Мероприятие открыл президент Союза архитекторов РК Серик Султангали. Президент
Союза градостроителей Любовь Нысанбаева поприветствовала участников и объявила программу форума. Далее для
приветствия слово было предоставлено акиму города Алматы Ерболату Досаеву, который отметил, что в Алматы есть новые
неординарные и соответствующие самым передовым идеям проекты. Акимат готов активно помогать развитию
профессионального сообщества архитекторов и дизайнеров, особенно талантливой молодежи. Аким пообещал, что в 2024
году в городе будут утверждены специальные гранты до 5 млн. тенге для архитекторов и дизайнеров через обеспечение их
специальными заказами на городские проекты. В круг обсуждаемых вопросов вошли проблемы регулирования
градостроительной деятельности и территориального планирования, механизмы развития территорий и комплексная
застройка городов, нормативное регулирование проектирования и строительства, способы повышения качества
архитектурных решений, цифровизация проектной отрасли, актуальные тенденции в архитектуре и другие вопросы.

Второй день Форума, в связи с большим интересом, проявляемым профессиональным сообществом архитекторов, строителей и градостроителей страны к
новому административному центру Алматинской области, прошел в городе Қонаев. В своем приветствии заместитель акима области Нуржан Кудайбергенов
отметил, что в настоящее время перед разработчиками градостроительных проектов стоит задача синхронизировать развитие городов и агломераций, связав
их в единый продуманный транспортный каркас, обеспечить развитие городов-спутников и других населенных пунктов агломерации по принципу
полицентричного развития, обеспечить граждан социальной инфраструктурой и местами общественного пользования.
Руководитель управления архитектуры и градостроительства Алматинской области, главный архитектор Болат Мусылманбеков в своем выступлении
проинформировал коллег о наиболее значимых градостроительных проектах региона. Он отметил, что в Алматинской области всего 383 населенных пункта.
Область полностью охвачена генеральными планами и 54,3% (208 населенных пунктов) проектами детальной планировки.
По городу Қонаев презентовали специальный видеофильм, где наглядно рассказано о планируемом развитии областного центра и представлен генеральный
план города Қонаев, разработанный проектно-градостроительной фирмой ТОО «УРБОСТИЛЬ».
Далее гостей пригласили в зал, где расположены схемы, планы, макет города Қонаев и всей агломерации. Здесь Любовь Нысанбаева, президент Союза
градостроителей Казахстана, подробно рассказала о планах развития по умному городу «G4 CITY», который должен стать важнейшим центром в Казахстане,
способным предоставлять широкий спектр высококачественных услуг в различных сферах, а также о проекте по актуализации генерального плана
пригородной зоны города Алматы. Спикер подробно остановилась на развитии города Қонаев и преимуществах проектов.
Участники встречи, среди которых были не только профессиональные архитекторы страны, но и молодежь, проявили большой интерес к проектам. Каждый
из них имеет свой творческий потенциал и возможно кто-то уже в ближайшее время сможет начать участвовать в реализации имеющихся проектов, так как
развитие города Конаев и Алматинской области предоставляет широкие возможности для творческого роста и реализации самых смелых идей.

Площадка Объединенного форума архитекторов и градостроителей позволила плодотворно обменяться мнениями в ходе обсуждения
вопроса о нормативно-правовой базе и статусе работ по Градостроительному кодексу Казахстана. Комментарии и предложения давали
представители МПС РК, МИО, руководители и эксперты авторитетных профессиональных объединений и отраслевых ассоциаций - Союза
архитекторов, Союза градостроителей, Ассоциации строителей Казахстана, Национальной ассоциации проектировщиков РК, опытные
специалисты ведущих проектных институтов, профессорско-преподавательский состав архитектурно-строительных вузов, молодые
архитекторы и студенты. Вопрос разработки и принятия судьбоносного правового акта не только для сферы архитектуры,
градостроительства и строительства, но и для национального уровня вызывает значительную заинтересованность в среде архитекторов,
градостроителей и проектировщиков. Благодарю Союз архитекторов и Союз градостроителей за организацию форума, оформление
выставки и приглашении большого количества профессионалов!

Этот форум особенный, так как здесь присутствуют архитекторы и градостроители. Это интеграция двух творческих союзов. Очень много
проблем назрело в нашем творческом цехе. Статус архитекторов нужно поднимать, так как именно они формируют внешний облик
окружающей среды и нашей страны.

Член Союза архитекторов РК, разработчик Генерального плана г. Алматы Алтай Сатыбалдиев.

Программа форума:

ДЕНЬ ПЕРВЫЙ
1-я сессия Круглый стол по проблемам архитектурно-градостроительного
творчества на современном этапе развития казахстанского общества: статус
архитектора, архитектурная практика в условиях рынка, архитектурные
конкурсы.

Поддержка молодых архитекторов на территории РК: деятельность и опыт
работы секции молодых архитекторов, организация практик в проектных
компаниях.

2-я сессия Нормативно-правовая база и статус работ по Градостроительному
кодексу Казахстана.

3-я сессия Образование и профессиональные кадры для архитектурно-градо-
строительной и строительной отрасли.

4-я сессия Искусственный интеллект в работе архитектора. BIM технологии
(Building Informational Modeling – Информационная Модель Здания).

5-я сессия Алматинская агломерация и сейсмическая безопасность
проживания населения

ДЕНЬ ВТОРОЙ

ОРГАНИЗАТОРЫ
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СОЮЗ АРХИТЕКТОРОВ 
РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН

Формат и тематика форума вызвали живой интерес среди профессионалов. Стороны обменялись опытом и обсудили актуальные вопросы и проблемы
в сфере архитектуры и градостроительства, которые должны найти свое решение для существенного улучшения наших городов и населенных пунктов.

г. Конаев
Презентация проекта генерального 
плана города G4 CITY Алматинской 
области.  Актуализация комплексной 
схемы градостроительного 
планирования территорий 
пригородной зоны города Алматы 
«Алматинская агломерация». 

г. Алматы 
1-я сессия Искусственный интеллект
в работе архитектора общая
тенденция. Пример работы с
искусственным интеллектом в
архитектуре.
2-я сессия BIM в работе архитектора.
Новые тенденции в BIM.

ГОСТИ И УЧАСТНИКИ ФОРУМА

Член Союза архитекторов РК Айдар Конусбаев
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СОЮЗ АРХИТЕКТОРОВ 
РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН

ОТЗЫВЫ УЧАСТНИКОВ ФОРУМА

Форум прошёл на очень хорошем уровне! Порадовала подготовка, состав спикеров и специалистов за круглым
столом и перечень обсуждаемых вопросов. На мой взгляд дискуссия по Строительному кодексу была полезной.
Теперь необходимо закрепить результаты обсуждения на бумаге. Второй день форума был не менее интересным,
было много полезной и актуальной информации от молодых специалистов-архитекторов.

Исполнительный директор НАПр РК 
Кадиша Беккулиева

Совместный Архитектурно-Градостроительный Форум 2023 был
полон новой энергии, которая особо ощущалась на всех встречах:
мудрость опытных практиков дополнялась смелостью молодых
архитекторов, и из всего этого выстраивалась общая картина
современного состояния архитектуры Казахстана. Объединение
усилий двух творческих союзов дало новый импульс специалистам
архитектурно-градостроительной сферы нашей страны.

Доктор наук и академический профессор КазГАСА
Гульнар Абдрасилова

Хочу выразить слова признательности за организацию объединённого
Архитектурно-Градостроительного Форума 2023г. На мой взгляд это было
очень значимое событие. Организаторы в лице Союза архитекторов
Казахстана, Союза Градостроителей Казахстана, Национальной Ассоциации
Проектировщиков РК, ПА KAZGOR и всех спонсоров подготовили и провели
форум на высшем уровне. Были подняты острые вопросы, наболевшие у
многих наших коллег. Антон Федянин провёл со своей командой огромную
организационную и подготовительную работу! Очень понравилась
большая и содержательная выставка. На выставке было много интересных
проектов. Надеюсь большинство поднятых вопросов найдут свое решение.
Проведенные дискуссии принесут позитивные плоды, внесут улучшение в
учебные процессы вузов и профильных организаций, и мы все получим
необходимых нам специалистов, с которыми будем работать долгие годы!
Желаю всем процветания и успехов!

USMANOV Architects Бахром Усманов

Всем организаторам выражаю благодарность – это Союз архитекторов (особенно молодому крылу), Союз
Градостроителей, особенно «спецгруппе организаторов», волонтерам, гольф-клубу⛳ за предоставленные
помещения и вкусные манты, и Акимату Алматинской области за организацию презентации в выходной день.

Arhiforma Group Арман Кикоть
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